



Mi Universidad

Resumen

Freddy Ignacio López Gutierrez.

Resumen de los antecedentes históricos de Medicina del Trabajo.

1er Parcial.

Medicina del Trabajo.

Dr. Agenor Abarca Espinosa.

Licenciatura de Medicina Humana.

5to semestre Grupo C

El trabajo se define como “cualquier actividad física o mental que que transforma materiales en una forma más útil, provee y distribuye bienes o servicios a los demás, y extiende el conocimiento y el saber humano”.

Henry E. Sigerist, el propone que la historia se debería revisar en la historia del trabajo ya que es de suma importancia por que nos relata sobre la importancia en la creación y el mantenimiento de las sociedades.

Antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo dio un gran salto, gracias que, al reformismo social, evoluciono como un sistema de compensaciones.

Es importante decir que las primeras morbi metollici (enfermedades derivadas del contacto con metales), se describió en la edad media, ya que en esa época estaba la minería en su máximo esplendor y muchas personas (mineros) fueron los más afectados. A mediados del siglo XV se le prestaba atención a las personas con enfermedades respiratorias que de igual manera eran las personas mineras.

En 1700 se creó el puesto de médicos de mina el cual fue promovido por los poderes públicos, ya que como había mencionado anteriormente, era una problemática el cual estaba afectando a un gran número de personas. En en siglo XVII se investigó sobre los efectos tóxicos del plomo y del mercurio, con esto se pudieron percatar que era altamente dañino para la salud de las personas que estuvieran en contacto con este tipo de metales, con esto se percató el alto riesgo de la actividad minera.

En esta misma época toda la producción artesanal y de manufacturera estaba asociada con daños para la salud, en poblaciones pobres. Con esto se dejaba claro que las personas con escasos recursos eran las más afectadas, ya que por el tipo de oficio se sometían a un alto riesgo y sobre todo debemos recalcar que eran personas ignorantes, las cuales no sabían del riesgo de este mismo.

En 1700 apareció el tratado de las enfermedades de los artesanos 1ra y 2da edición de Bernardino Romazzani, el cual mencionaba los riesgos laborales y la prevención conveniente para minimizar los casos.

En 1765 Francisco López de Arévalo escribió una carta la cual mencionaba los padecimientos de los mineros de Almaden al Dr. Francois Thiery que incluyo en su obra: observaciones de física y medicina en diferentes lugares de España en 1791.

José Pares y Franques describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almaden y de las condiciones de vida y trabajo de los mineros.

- El contexto laboral como condición higiénica

Real de hacienda incorporo la medicina en el medio laboral preindustrial en España, la cual dio una pauta para la intervención médica en el ámbito laboral, higiene o en la misma Salud Publica.

- Primer escenario industrial

La acumulación de cambios sociales fue el producto de la industrialización el cual condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase operaria urbana.

Para esto puedo decir que hubo varias personas el cual dieron aportes importantes, pero mencionare a tres personas que a mi punto de vista siento que fueron los que más resaltaron los cuales son:

Patisser: El cual diseño una variedad de estadísticas de mortalidad laboral, además que impartió la prohibición de los oficios peligroso lo cual fue algo muy importante a mi parecer, también fundamento sobre ñas compensaciones económicas para personas accidentadas o jubiladas.

Pedro Felipe Monlau: Impartió la higiene industrial, la cual el mencionaba que el balance global era negativo y que tenía que ser rechazado.

Juan Gine Partagas: Impartió la higiene en el trabajo, propuso que la producción industrial fuera perfeccionada para que no dañara la salud de las personas, ni la salud pública.

- Toxicología y desarrollo de la patología industrial

La toxicología inicia en el siglo XIX en Francia. Surge por la incorporación de la medicina legal y de la química moderna.

Tanquerel estableció que el cólico era un riesgo preferente entre los pintores y alfareros de la época, ya que eran los que más sufrían daños respiratorios, ya que era una vía de entrada en el organismo, ya que por el tipo de oficio era muy fácil que sufrieran problemas respiratorios a largo plazo.

Por ultimo podemos decir que, en la peculiaridad inglesa, se enfocó en las leyes reguladoras del trabajo industrial, para que hubiera un cierto reglamento para las personas que laboraban en industrias y eran propensas a contraer enfermedades. Con el paso del tiempo y de han ido cambiando ciertas cosas y podemos decir que a dia hoy se ha visto un gran cambio, ya que personas que trabajan en industrias cuentan con programas médicos y seguro social y de préstamos o de un salario digno.